

**Seminario de investigación:
A 30 años de la nueva democracia.
1985: actores, proyectos y expectativas.**

En 2015 Uruguay conmemora 30 años del reencuentro con el régimen democrático. Esta coyuntura constituye –más allá de los balances celebratorios- una excelente oportunidad para reflexionar académicamente sobre este período.

La asunción como presidente de Julio María Sanguinetti en marzo de 1985 se produjo en el marco de la llamada tercera ola democratizadora que se inició en los años setentas en el sur de Europa y continuó en América Latina durante los ochentas. Bajo el calor de los acontecimientos se produjo un boom de los estudios comparativos sobre las transiciones, que pusieron especial atención en los aspectos institucionales, relegando a un segundo plano el análisis de los aspectos culturales y sociales de dicho proceso. Los ochenta como área de estudio fueron perdiendo protagonismo en los estudios del pasado reciente frente a una agenda académica que se centró en la coyuntura de polarización de los sesenta y el autoritarismo de los setenta.

En los últimos años diferentes investigadores han producido avances significativos sobre este período, pero no han existido hasta el momento, a nivel local, espacios de discusión e intercambio que permitan configurar un campo de estudios sobre el período, ni análisis o reflexiones sistemáticas sobre los sentidos en pugna en torno a la idea de democracia y las continuidades y rupturas ocurridas a nivel cultural, político y social en relación a la historia previa del Uruguay.

Este Seminario de Investigación busca abordar la multiplicidad de cambios ligados al proceso de democratización en los años ochenta, así como capturar la diversidad de perspectivas teóricas y de agendas de investigación que dichos estudios pueden habilitar. Se espera que esta instancia funcione como un punto de partida de un amplio debate sobre las perspectivas teórico-analíticas utilizadas hasta el presente, su relación con la acumulación reciente en los estudios sobre el proceso autoritario uruguayo y la construcción de una nueva agenda posible de líneas de investigación para pensar los ochenta uruguayos.



Posibles Temas y Problemas:

Violencia estatal en dictadura y democracia/ Justicia transicional/ Movimiento de derechos humanos y políticas de memoria/ Exilio/ Amnistía/ El renacer de los partidos políticos/ Pacto del Club Naval/ Concertación Nacional Programática/ Las transformaciones en la prensa/ Humor/ Movimiento de mujeres/ Movimiento de diversidad sexual/ La transición en el interior/ Movimiento estudiantil/ Los "nuevos movimientos sociales" de los ochentas/ El sindicalismo/ Los debates económicos de la transición/ La música popular/ El carnaval/ Identidades juveniles/ La "restauración" cultural/ Resistencias contraculturales/ La redemocratización de las instituciones educativas/ Los centros de investigación durante la transición/ Los debates intelectuales en torno a la democracia.

Fechas y envío de resúmenes

Este seminario se realizará los días 15, 16 y 17 de abril de 2015 en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (Montevideo-Uruguay).

La recepción de resúmenes será hasta el 1° de diciembre de 2014. No podrán exceder las 200 palabras y deben ser enviados a

seminarionuevademocracia@gmail.com

La confirmación de aceptación se realizará el 15 de diciembre de 2014.

La fecha límite para el envío de ponencias es el 20 de marzo de 2015.

Comité académico:

Mauricio Bruno

Carlos Demasi

Alvaro de Giorgi

Ana Laura de Giorgi

Aldo Marchesi

Diego Sempol.